



**Nombre del alumno:** Enrique Horacio  
Magaña Peralta

**Nombre del profesora:** María del  
Carmen Rodríguez Sánchez.

**Grupo:** “8-Q”

**Actividad:** “Mapa Conceptual de la  
Unidad III: Ética Profesional”

**Materia:** Legislación en Salud  
y Enfermería.

# “3.1. PRINCIPIOS DE LA ÉTICA PROFESIONAL EN ENFERMERÍA”

## “CONCEPTO”

El personal de enfermería debe poseer la integridad necesaria para que su actuación siempre sea correcta y para ello debe tener presente los principios éticos de autonomía, respeto hacia las personas, beneficencia, no maleficencia, justicia y confidencialidad a los cuidados.

## “PRINCIPIOS FUNDAMENTALES”

- Promover la salud.
- Prevenir las enfermedades.
- Restaurar la salud.
- Aliviar el sufrimiento.

## “ÉTICA DE ENFERMERÍA”

Estudia las razones de los comportamientos en la práctica de la profesión, los principios que regulan dichas conductas, las transformaciones a través del tiempo. También la vida y la autodeterminación de las personas.

## -PRINCIPIO DE BENEFICENCIA-

se basa en la necesidad de no hacer daño, de siempre hacer el bien; el personal de enfermería debe ser capaz de comprender al paciente a su cargo y ver al paciente como el mismo.

## -PRINCIPIO DE JUSTICIA-

Se basa precisamente en atender primero al más necesitado de los posibles a atender; exige tratar a todas las personas por igual, sin discriminación de raza, etnia, edad, nivel económico o escolaridad.

## “3.2. CRITICA DEL PATERNALISMO CLÍNICO Y DEL AUTORITARISMO TERAPÉUTICO”

### “EL DIÁLOGO”

Se debe establecer una relación de comunicación bidireccional que garantice un ambiente de confianza para transmitir al paciente o cuidador la información que se considere necesaria y establecer un plan de actuación.

La orientación y la participación efectiva de los sujetos en la toma de decisiones son esenciales en la relación sanitaria y humanizan ese proceso. Los médicos han sido responsables por las decisiones relacionadas con la atención de sus pacientes asumiendo una postura eminentemente paternalista.

### “MOMENTO COGNOSCITIVO”

Se refiere a la etapa del diagnóstico, que se realiza en el marco de una relación; que a su vez está insertada en una sociedad determinada. Son objetivamente y caracterizan porque las personas que las establecen lo hacen por un interés común.

### -MEDICINA HIPOCRÁTICA-

El reconocimiento del poder que posee el médico es expresado, sin dar lugar a equívocos, en bien nocivo de su contexto. Es indudable por que confiere el conocimiento médico y exacto en ayudar y al menos no dañar.

### -PATERNALISMO MÉDICO-

Modo de llevar la relación del médico con su paciente en que todo el peso de las decisiones lo lleva el médico. Está justificado hasta cierto punto en el caso de dificultades de comprensión de la situación clínica por parte del enfermo o de su familia de la persona.

### “3.3. ALGUNOS “CASOS DIFÍCILES” DE LA ÉTICA PROFESIONAL”

#### “CONCEPTO”

La ética profesional proviene fundamentalmente de las ciencias biológicas y de salud. Es general y conlleva desafíos éticos y conductas éticas. Su utilidad radica en explorar aspectos relevantes y demostrar objetividad en los procedimientos. Al igual que lograr plantear una gran serie de factores que pueden promover la reflexión.

#### “HIDRATACIÓN Y NUTRICIÓN ARTIFICIAL”

Algunos problemas que ha causado preocupación en lo clínico, es la colocación de un tubo G en pacientes de un hogar de ancianos con demencia; en etapa terminal que ya no está comiendo y se coloca un tubo G en paciente con cerebrovascular según su directiva anticipada que establece.

#### “ATENCIÓN INÚTIL O INTERVENCIÓN AGRESIVA”

Los enfermeros ven pacientes que sufren de insuficiencia multiorgánica que continúan recibiendo diálisis, ventilación mecánica y otras intervenciones agresivas por que los familiares no los deja ir.

#### -NORMAS ÉTICAS INTERPERSONALES-

Son las que forman parte de las convicciones éticas básicas de cualquier persona. Están en juego de valores importantes como la seguridad de las personas. En pocas palabras se refiere a la comunicación que se basara en la verdad.

#### -SEGÚN STAPLES-EVANS-

Algunos de los dilemas éticos relacionados con los profesionales que enfrenta el área de salud, son el miedo de la vida, porque los Enfermer@s y doctores no quieren ser quien administre la ultimas dosis y por que es preocupa la adicción.